

## Jahresbericht 2024 – Kindergarten Jeising

Das Jahr 2024 war ein aufregendes und ereignisreiches Jahr für den Kindergarten Jeising. Wir blicken auf zahlreiche positive Entwicklungen, Erlebnisse und Erfahrungen zurück und freuen uns, euch einen Überblick über die wichtigsten Ereignisse und Themen des Jahres zu geben.

- **Personelle Veränderung:** Im Januar durften wir Daniela als neue Erzieherin in der Krippengruppe begrüßen. Sie hat sich schnell in das Team integriert und bereichert unsere Arbeit mit viel Engagement und Herzlichkeit. Wir freuen uns sehr, sie an Bord zu haben.
- **Wald- und Naturwochen sowie Nachhaltigkeit:** Ein zentrales Thema des Jahres war unsere verstärkte Auseinandersetzung mit der Natur und Umwelt. Im Rahmen unserer Wald- und Naturwochen haben die Kinder die Möglichkeit erhalten, die Natur direkt zu erleben und mehr über ökologische Themen zu lernen. Besonders spannend waren unsere Projekte zu Bienen, Fröschen und der Thematik "Madspild" (Lebensmittelverschwendung). Auch die Mülltrennung und der Umgang mit Wasser spielten eine große Rolle in unserem täglichen Alltag. Diese Themen wurden mit den Kindern auf spielerische Weise erarbeitet und nachhaltig in die Gruppenarbeit integriert.
- **Soziales Miteinander und Gefühle:** In diesem Jahr haben wir uns intensiv mit den Themen „Gefühle“ und „Grenzen“ beschäftigt. Das soziale Miteinander und die Stärkung des respektvollen Umgangs miteinander waren zentrale Elemente unserer pädagogischen Arbeit. Ein wichtiger Baustein war dabei das Programm "Fri for Mobberi", das darauf abzielt, die Kinder für den Umgang mit Mobbing zu sensibilisieren und ein harmonisches Miteinander zu fördern.
- **Die Raupegruppe:** In der Raupegruppe lag der Fokus besonders auf der Förderung des sozialen Zusammenspiels, der motorischen und sprachlichen Entwicklung sowie der Stärkung der Selbstständigkeit. Ein ritualgeprägter Alltag, der den Kindern Sicherheit und Orientierung bietet, spielte eine zentrale Rolle in der täglichen Arbeit. Ein täglicher Singkreis gehörte ebenso dazu und förderte sowohl die Sprachentwicklung als auch das Gemeinschaftsgefühl.

Darüber hinaus wurden kleine Projekte und Ausflüge in die nähere Umgebung unternommen, die den Kindern spannende Entdeckungen ermöglichten. Besonders beliebt waren auch die regelmäßigen Aufenthalte auf unserem Spielplatz, wo die Kinder viel Zeit an der frischen Luft verbrachten und ihre motorischen Fähigkeiten ausbauen konnten. Die älteren Krippenkinder freuten sich zudem immer wieder auf das wöchentliche Turnen, das ihre Beweglichkeit und Koordination förderte.

- **Renovierungen und neue Ausstattung:** Der Kindergarten Jeising wurde auch baulich weiterentwickelt. So wurde die Garderobe renoviert, was den Kindern und Erziehern nun mehr Platz und eine freundlichere Atmosphäre bietet. Darüber hinaus haben wir neue Möbel in den Gruppenräumen angeschafft, die sowohl funktional als auch ansprechend sind. Auch die Auffahrt wurde gepflastert, was sowohl für die Kinder als auch für die Eltern eine große Verbesserung darstellt. Diese Veränderungen wurden durch den tatkräftigen Einsatz des Hausvereins ermöglicht, dem wir an dieser Stelle herzlich danken.

- **Sprachförderung:** Ein weiterer Schwerpunkt in unserer Arbeit war die Sprachförderung. Sowohl in der Krippengruppe als auch in der Vorschulgruppe haben wir verstärkt an der sprachlichen Entwicklung der Kinder gearbeitet. Dies beinhaltete gezielte Sprachförderung in alltäglichen Situationen sowie spezielle Projekte, um die sprachlichen Fähigkeiten der Kinder zu stärken und ihre Ausdruckskraft zu fördern.
- **Gemeinsames Sommerfest:** Ein besonderes Highlight des Jahres war das erste gemeinsame Sommerfest des DKCT (Dorfgemeinschafts- und Kulturvereins) im Kindergarten Jeising. Bei diesem Fest konnten Kinder, Eltern und das gesamte Team zusammen feiern, singen, spielen und sich über die vergangenen Monate austauschen. Es war ein wunderbarer Tag, der die Gemeinschaft innerhalb unserer Einrichtung weiter stärkte.
- **Elternarbeitstag Spielplatz:** Im Rahmen unseres Engagements für die Mitgestaltung und Pflege des Kindergartens fand in diesem Jahr ein Elternarbeitstag statt, bei dem die Eltern tatkräftig beim Umbau und der Verschönerung des Spielplatzes mitgeholfen haben. Durch die Unterstützung der Eltern konnte der Spielplatz noch attraktiver und sicherer für die Kinder gestaltet werden.
- **Stabile Kinderzahlen:** Ein weiterer positiver Aspekt des Jahres war die stabile Zahl an Kindern in unserer Einrichtung. Die Familien schätzen das Angebot und die Betreuung in unserem Kindergarten, was sich in konstanten Anmeldezahlen widerspiegelt. Diese Stabilität ermöglicht es uns, weiterhin eine hohe Qualität in der pädagogischen Arbeit zu gewährleisten.

Ausblick auf 2025: Wir blicken voller Zuversicht auf das kommende Jahr und freuen uns auf neue Herausforderungen, Projekte und gemeinsame Erlebnisse. Die Themen Nachhaltigkeit, Sprachförderung und soziale Verantwortung werden auch im nächsten Jahr einen wichtigen Platz in unserer Arbeit einnehmen. Zudem freuen wir uns, mit den Eltern und der Dorfgemeinschaft weiterhin eng zusammenzuarbeiten, um den Kindergarten Jeising zu einem Ort des Wohlfühlens und Lernens für alle Kinder zu machen.

Wir danken allen Eltern, Unterstützern und dem gesamten Team für ihre wertvolle Mitarbeit und freuen uns auf ein weiteres erfolgreiches Jahr 2025!

**Euer Team des Kindergarten Jeising**